

Fecha: 06-06-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Evelyn Matthei se despliega para capitalizar a votantes "apolíticos e independientes" de Parisi

Pág. : 4
 Cm2: 996,1
 VPE: \$ 13.084.788

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: 

Abanderada iniciará la próxima semana una gira en que visitará seis regiones en seis semanas:

Evelyn Matthei se despliega para capitalizar a votantes "apolíticos e independientes" de Parisi

• Buscarán el apoyo de un elector con perfil apartidista, generalmente de nivel socioeconómico C 2, C 3 y D, y que cree que hay cosas concretas que les afectan, como la migración en el norte y la seguridad en el sur.

M. MATHIEU y B. COURT

En el comando de la precandidatura presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI), mencionan que tienen perfectamente analizados los diferentes tipos de votantes y sus comportamientos. Creen que dentro de sus adherentes ya tienen su núcleo duro que convoca Matthei, así como también ya está definido el núcleo duro que votará por la carta del Partido Republicano, José Antonio Kast.

El análisis que se hace es que ya no hay sentido en ir a quitarle votos a Kast, sino que se tiene que mirar a otro tipo de votante, dicen algunos voceros, entre los que se menciona el votante de Franco Parisi, quien representa al Partido de la Gente, a raíz también de que en la última encuesta Cadem llegó a marcar 6%, posicionándose detrás de Johanna Kaiser (P. Nacional Libertario) y Jeannette Jara (PC) —ambos con 7%— y por delante de Gonzalo Winter (FA), con 3%.

Dados los estudios que han realizado de los distintos tipos de votantes y sus perfiles, es que mencionan que se puede ir a buscar el tipo de persona que prefiere a Parisi que, mencionan, sería uno "contra" las instituciones, independiente, apartidista, generalmente de nivel socioeconómico C 2, C 3 y D, y que cree que hay cosas concretas que les afectan, como es en el norte el problema con la migración, así como en el sur el problema de la seguridad.

"Nosotros entendemos que la política en Chile generalmente se trata de movilizar entre izquierdas y derechas. Y eso es un discurso bien político que poco, entiendo, aporta a la gente en la discusión. Nosotros finalmente queremos construir un proyecto de mayoría que trate de consolidar un 62% que estuvo en contra del modelo social que nos trató

de imponer la izquierda en Chile. Y en ese contexto, nosotros tenemos un amplio abanico de personas independientes, apolíticas, que quieren y están buscando una candidatura que los escuche, pero que además, les dé soluciones concretas en estos órdenes que nosotros creemos que son los relevantes en orden, progreso y esperanza", menciona el jefe de campaña de Matthei, Diego Paulsen.

Mientras que Diego Schalper (RN), uno de los voceros de la candidata, dice que "Evelyn Matthei va a convocar a todos los votantes. Nuestra impresión es que hay un mundo de clase media emergente que quiere un país con agilidad, con eficacia y capacidad de crecer, que otros candidatos podrían interpretar ese sentir".

En ese sentido, desde el comando han afirmado que el relato sea apuntarle al 62% de la población que rechazó la propuesta de la Convención Constitucional, en 2022. Así, uno de los voceros de Matthei, Felipe Alessandri (RN), dice que se debe apuntar a convocar más allá: "En aras de una primera vuelta y con vocación de mayoría, debemos apuntar a la gran mayoría de los chilenos que quieren que este país se ponga de pie nuevamente".



Evelyn Matthei.



Franco Parisi.

sido la trayectoria de Matthei y los logros que tuvo cuando fue ministra del Trabajo en torno a la creación de empleos.

"Nuestra impresión es que la que está en mejor capacidad de reactivar el país y generar progreso es Evelyn Matthei, y eso tiene que quedar de manifiesto con medidas concretas en materias económicas que puedan entusiasmar a esos sectores medios emergentes", comenta Schalper.

La persistente preocupación de la coalición

Hay preocupación en Chile Vamos, que no es secreto. Y parece que al lanzamiento de campaña asistieron más personas de las que esperaban, ello no tranquiliza a la coalición. "Hay una falta de mística en la campaña. Demasiados errores no forzados en los aspectos comunicacionales y un caos total en las vocerías", dice un senador que estuvo en el centro de eventos Alto San Francisco.

"Lo que anoche vimos fue una puesta de escena, donde casi todos los que estaban ahí, parecían buscar un eventual cargo, más que por una convicción en la candidatura", comenta otro congresista.

En esa línea es que desde Chile Vamos enfatizan que Matthei se jugará gran parte de su candidatura en su despliegue territorial. Junto con ello, comentan desde los partidos, es que también deberán apostar por reforzar los equipos o hacer cambios en ellos, lo que incluso se está evaluando, así como afinar los relatos y vocerías. "Los equipos siguen sin dar el ancho", dicen.

"Tenemos la mejor candidata, muy capacitada y concisa, (pero) lo que aún no termina por cerrar, es cuáles serán los grandes temas y cómo llegaremos a los dolores de los chilenos. Me parece que la ciudadanía quiere ver a una Evelyn cerca de ellos; en terreno. Pero por otro lado, esto tiene que ir acompañado de vida, colores y menos eslóganes. Faltan nuevos rostros y nuevos equipos detrás de escena. No podemos gobernar bien con los mismos de siempre, Chile cambió y necesitamos frescura", comenta el diputado Christian Moreira (UDI).

La trastienda del lanzamiento de campaña



Matthei se tomó decenas de selfies con sus adherentes.

se hizo mención a que "Evelyn tiene la misma camisa que Shakira".

Tampoco faltaron las decenas de las ya clásicas selfies de Matthei con sus adherentes.

Luego del evento, parte del núcleo cercano de la exalcaldesa, como los voceros y el jefe de campaña, Diego Paulsen, se dirigió hacia la casa de la senadora Paulina Núñez, donde compartieron una cena.

Estudiantes PUC se manifiestan contra candidata

Una intervención liderada por estudiantes contrarios a la candidatura de Evelyn Matthei se encargó de recibir a la abanderada —que asistió a una entrevista organizada por el movimiento gremial de la universidad— en la Casa Central de la Universidad Católica con un lienzo que decía "¿Dónde están?", además de un clavel por los detenidos desaparecidos.

A ello sumaron carteles que mostraban el rostro de diferentes detenidos desaparecidos, junto a la frase "fue inevitable?", en relación con la polémica que se desató cuando la candidata de Chile Vamos en abril afirmó que las muertes fueron "inevitables", en la primera época del gobierno militar, generando fuertes críticas, principalmente del oficialismo.



El presidente del partido, Andrés Jouannet, junto al resto de la directiva nacional.

Amarillos define apoyar a carta de Chile Vamos y algunas figuras renuncian al partido

El encuentro nacional de Amarillos —que se realizó durante la tarde de ayer de manera virtual— tomó la decisión de apoyar la candidatura presidencial de la abanderada de Chile Vamos, Evelyn Matthei. En un comunicado el partido argumentó que "nuestra decisión se cimenta en que la candidatura de Evelyn Matthei representa hoy la mejor opción para que Chile recupere su capacidad de desarrollo, su cohesión institucional y su esperanza de futuro. Después de una década de estancamiento, polarización y frustraciones, el país necesita con urgencia un nuevo ciclo político que ponga énfasis en la seguridad, el crecimiento económico inclusivo y el fortalecimiento del Estado de Derecho". De esta manera, se elimina la opción de

llevar una candidatura propia de centro, ya que sus pares de Demócratas también tienen una abanderada, la senadora Ximena Rincón, quien está en el proceso de juntar las firmas de su partido para constituirse a nivel nacional e inscribir la candidatura oficialmente.

Por otra parte, en el partido presidido por el diputado Andrés Jouannet también comunicaron que formarán una lista propia para las elecciones parlamentarias. En su momento analizaron la opción de conformar una lista similar a "Centro Democrático", que integraron junto a Demócratas para la última elección. Sin embargo, el partido presidido por Rincón se encuentra negociando desde comienzos de año con Chile Vamos para integrar

una lista común, por lo que esa opción se fue diluyendo con el tiempo.

En la colectividad señalaron que "esta decisión nace de nuestro compromiso con la construcción de un nuevo centro político: un centro con contenido, con historia, y con una clara vocación de futuro. Chile necesita una fuerza democrática que promueva y potencie con políticas responsables el desarrollo económico, la justicia social, la protección del medio ambiente y la seguridad institucional que las chilenas y chilenos demandan y merecen".

Además, agregaron que "en los próximos días iremos dando a conocer un conjunto de propuestas que, a nuestro juicio, debieran formar parte del debate

del próximo gobierno. Se trata de ideas responsables, viables y fundadas, con las que aspiramos a contribuir al fortalecimiento de nuestra democracia y a un presente y futuro más justo, próspero y seguro".

Dentro de los objetivos del partido a corto plazo está constituirse en la Región Metropolitana para poder inscribir candidatos en dichos distritos para las elecciones parlamentarias, los cuales —según cuentan— irán comunicando con el tiempo.

Antes de la resolución, la excanciller Soledad Alvear y el diputado Gutiérrez Martínez abandonaron el encuentro y anunciaron que renunciarían a Amarillos.